

# COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire  
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV<sup>e</sup> Internationale

SAMEDI 15 AVRIL 1978

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX : 0,50F

## EDITORIAL

### Tiraillements au sein de la majorité

Il y aura bientôt un mois que les élections ont consacré la victoire de la droite. Celle-ci avait réussi, dans les derniers jours, à masquer les oppositions et les tiraillements en son sein, face à une gauche dont la division était mise en relief par les grands moyens d'information.

Mais aujourd'hui, après le maintien au parlement d'une majorité hors de proportion avec le pourcentage réel des voix, les fissures réapparaissent au sein de la coalition de droite. Ceux qui avaient ensemble adopté le "programme de Blois" mis au point par Barre, et qui se disaient "d'accord sur l'essentiel", ont eu déjà plusieurs occasions de s'opposer. D'abord à l'occasion de la "politique d'ouverture" prônée par Giscard à l'égard de l'opposition : le RPR a refusé que l'on accorde à celle-ci la présidence de deux des six commissions parlementaires. Ce fut ensuite, il y a quelques jours, l'affaire du "perchoir" (la présence de l'assemblée nationale) où Chaban, soutenu par l'UDF de Giscard, l'emporta sur Edgar Faure, candidat officiel du RPR de Chirac. Depuis, ce dernier a éliminé Chaban et les ministres RPR de la direction de ce parti.

Pourquoi un tel remue-ménage dans ce panier à crabes ? Parce que les dernières élections, si elles ont abouti au maintien du même gouvernement, ont cependant changé le rapport de forces entre les composantes de la majorité. Le RPR disposait jusqu'alors d'une prépondérance indiscutable. Mais à présent, il n'a plus que 153 sièges, contre 137 à l'UDF proche de Giscard. Ce dernier dispose donc d'une plus grande marge de manœuvre. Et ce que craint le RPR, c'est que "l'ouverture" de Giscard vers l'opposition n'aboutisse à une coalition entre l'UDF et les socialistes, ce qui les mettrait sur la touche. Cette perspective n'a peut-être que peu de chances d'intervenir dans l'immédiat ; mais Chirac voit aussi plus loin : les élections présidentielles, prévues pour 1981 ; raison de plus pour lui et les siens de continuer à se démarquer, verbalement au moins, de Giscard et Barre.

C'est dans ce contexte que le nouveau gouvernement Barre risque de poser le 19 avril, au parlement, la "question

Suite page 2

## MARTINIQUE

### OÙ EN EST L'AFFAIRE JALTA ?

L'affaire Jalta semble ces jours-ci au point mort. Renard et ses partisans, après avoir battu le rappel de tout ce que la Martinique compte de réactionnaires et d'anti-gauche, après avoir décoché flèche sur flèche contre le PPM, semblent apparemment observer une pause dans leurs attaques hystériques contre leurs adversaires politiques.

Quant à la police coloniale, elle ne semble guère pressée d'étaler au grand jour ces faits, ces accusations et ces preuves. Des preuves, il faut croire qu'il n'y en a guère. Quant aux accusations, il semble bien qu'elles doivent toutes se retourner contre Monsieur Renard lui-même qui fut bien, le soir du 9 mars, le véritable provocateur des événements sanglants sur la Savane. L'enquête piétine donc. Le pouvoir se tait, la presse aux ordres observe le silence, tandis que la lourde machine judiciaire une fois mise en branle poursuit lentement son travail. Mais pendant ce temps, quatre

hommes sont en prison, quatre hommes sont privés de leur liberté pour avoir eu le malheur d'être des employés d'une municipalité de gauche et pour certains d'être des militants du parti progressiste.

Mais ils ne sont pas seuls, car déjà la solidarité s'est organisée autour d'eux. Un comité de soutien a été constitué par les habitants de Tivoli. Il aide les familles des inculpés à surmonter les difficultés matérielles. Dimanche dernier, près de 200 personnes ont répondu à son appel et à celui du PPM pour participer à un coup de main sur la terre des frères Boutrin.

Il est réconfortant de voir que face aux attaques de la droite et du pouvoir, qui veulent transformer cette affaire en un procès politique contre la gauche et les travailleurs, la population ait su réagir et que de nombreux travailleurs aient manifesté leur solidarité aux em-

Suite page 2

## GADELOUPE

### CANNE : LES OUVRIERS AGRICOLES, PAR LEUR LUTTE, OBTIENNENT DEUX JOURS DE TRAVAIL SUPPLÉMENTAIRES

Dans les champs de canne de la région de Ste-Rose-Lamentin, les ouvriers agricoles se voient privés de nombreuses journées de travail. En effet, depuis le début de la récolte, ils n'ont même pas obtenu un minimum de 10 jours par quinzaine.

Pendant ce temps, les machines, elles, travaillent à plein rendement. Face à cette situation, les travailleurs, soutenus par le syndicat UTA ont organisé deux mouvements, mardi et jeudi, pour réclamer du travail. Ils se sont rendus en masse, ces deux jours, pour protester devant le responsable de la société à l'usine.

Devant leur détermination, les patrons de Darboussier ont été obligés d'accorder aux travailleurs 1/2 tâche (en raison de l'heure avancée) payée pour une tâche.

Voilà donc deux jours de travail arrachés de haute lutte par les travailleurs. Il n'y a pas d'autres voies pour exiger d'eux des journées de travail supplémentaires.

Le jeudi 6 avril au matin, les travailleurs agricoles des habitations de Jabrun et Blachon au Lamentin, se sont rendus en masse à l'usine Darboussier pour exiger de la direction un minimum de 10 jours de travail par quinzaine. Après une âpre discussion avec Claverie, les travailleurs ont pu obtenir satisfaction.

A eux maintenant, de rester vigilants et de faire respecter cet accord.

ACHETEZ, LISEZ COMBAT OUVRIER

J. BIBRAC

Directeur de publication : M.E. ZORR  
Commission Paritaire : N° 51728  
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR  
B. P. 214 P.A.P.  
B. P. 386 F.D.F.  
Région du Journal : Pointe-à-Pitre  
7<sup>ème</sup> N° 85  
supplément au mensuel

## EDITORIAL

(SUITE)

de confiance". La voter serait pour Chirac et les siens s'incliner devant Giscard ; mais voter la défiance serait provoquer une crise aux conséquences imprévisibles.

Quoiqu'il en soit, que le parti de Chirac vote cette défiance ou pas, il est clair maintenant que les différents clans de la majorité pour l'avenir sont loin de présenter la belle unité de façade qu'ils avaient il y a quelques années. Depuis la mort de leur chef, De Gaulle, les différentes tendances formées d'ambitieux et de politiciens professionnels tentent chacune de se procurer une parcelle de pouvoir.

0 - 0 - 0 - 0 - 0

## MARTINIQUE

### LA VRAIE MISSION DE L'ARMÉE !

La semaine des Armées a fait la une de FR3, RCI et de France-Antilles qui ont tenté pendant plusieurs jours de nous intoxiquer avec des phrases sur la mission civilisatrice de l'armée coloniale. Les hauts gradés de l'armée de terre, de la gendarmerie et du SMA ont pu tout à loisir s'exprimer sur les ondes, et ils ont essayé de nous faire pleurer en vantant les qualités d'amitié, de fraternité, de bravoure et de sens de l'honneur qui sont parait-il cultivées avec amour au sein de cette armée.

Et avec les spectacles sons et lumières, les fêtes, les baptêmes de l'air, le cinéma, les expositions et les dîners, le clou de la semaine fut la Marche de l'Amitié organisée à Sainte-Anne et destinée en principe à faire connaître de plus près à la population Martiniquaise "son armée".

Mais en vérité il n'était point besoin de tant de bruits et de battages publicitaires pour accroître la connaissance que la population a de cette armée.

N'est-ce pas cette même armée coloniale française qui a massacré sans pitié au Viet-Nam ?

N'est-ce pas elle qui a torturé, brûlé bombardé et assassiné par milliers en Algérie ?

N'est-ce pas elle qui a mitraillé à Djibouti ?

N'est-ce pas elle qui a réprimé dans le sang en 59, 67, 71, 74, en Martinique et en Guadeloupe ?

Les 60 morts en 67 en Guadeloupe, Gérard Nouvet, Ilmany et Marie Louise en Martinique, n'est-ce pas elle qui en est responsable ?

Oui, c'est bien cette même armée coloniale qui continue à servir en Guyane, Martinique, Guadeloupe et Réunion, pour protéger le bon ordre colonial et sauvegarder les profits de quelques capitalistes français.

Alors de grâce, inutile de nous la présenter à nouveau ! Depuis des années nous la connaissons cette armée : elle est ici pour tirer sur la population et réprimer sauvagement chaque fois que celle-ci lutte pour sa liberté.

## SUD-LIBAN : L'O.N.U. AU SERVICE D'ISRAËL

Il y a exactement 3 ans éclatait la guerre civile au Liban. Le cessez-le-feu intervenu depuis n'a pas ramené la paix totale dans ce pays.

Il y a quelques jours, l'armée Israélienne intervenait au Sud-Liban dans le but d'en déloger le dernier carré de la résistance palestinienne. Mais c'était sans compter avec la détermination des Palestiniens. Les troupes israéliennes ont échoué et ont dû faire marche arrière. Un nouveau cessez le feu est intervenu. Ce dernier prévoyait le retrait des troupes d'Israël, et leur remplacement par les casques bleus de l'ONU. Certes les soldats de l'ONU sont déjà sur place mais l'on signale toujours la présence des soldats Israéliens dans certaines

villes du Sud-Liban. Néanmoins les principaux accrochages qui ont eu lieu dans la région ont opposé les troupes palestiniennes aux soldats de l'ONU qui ont tenté de les déloger de certaines positions qu'ils occupent. En fait en intervenant au Sud-Liban, les casques bleus dont la mission officielle est de garantir un cessez-le-feu entre les belligérants de l'ONU viennent à la rescousse de l'armée d'Israël dans sa tentative de chasser définitivement de cette région les forces palestiniennes.

Ce que l'Etat d'Israël ne peut obtenir seul, l'impérialisme l'aide à le faire par l'O.N.U. interposé, et cela avec la complicité bienveillante des Etats arabes eux-mêmes.

## GUADELOUPE

### PRISUNIC-RAIZET : UNE EMPLOYEE LICENCIEE.

Au prisunic Raizet, une employée vient d'être licenciée. Elle travaillait depuis 10 mois à temps partiel et le patron a profité d'une erreur de caisse de 20 centimes pour rompre son contrat.

Ce licenciement a, bien sûr, soulevé le mécontentement de bon nombre de travailleurs. Cependant, jusqu'à ce jour aucune action n'a pu être entreprise.

Tout cela est dû aux zizanies existant entre les deux syndicats de l'entreprise, le SPECOG et la CGTG. Cette fois, le SPECOG, les dirigeants du SPECOG ont choisi de justifier le licenciement dans un tract, démobilisant ainsi les employés.

Les disputes qui existent depuis déjà longtemps entre les deux syndicats et entretenues par les directions syndicales sont nuisibles aux intérêts des travailleurs. Face au patron les employés doivent écarter les petites querelles et obliger leurs dirigeants à les défendre dans l'unité contre la direction.

0 - 0 - 0 - 0 - 0

## AFFAIRE JALTA (SUITE)

emprisonnés. La droite cherche à briser le PPM. Elle veut l'accuser d'être porteur de violences. Mais qui dans ce pays exerce les véritables violences, qui contraint des milliers de jeunes au chômage et à l'exil ? Qui accule les travailleurs à la misère ? Qui tire sur eux quand ils réclament du pain ? Qui arrête, emprisonne et condamne ceux qui osent parler de liberté ?

Qui si ce n'est le pouvoir réactionnaire soutenu par la droite de Mr Renard ? Alors, face à cette campagne délibérée de la droite et du colonialisme il faut que les travailleurs, il faut que les hommes et les femmes de gauche serrent les rangs et soutiennent les inculpés.

Pour notre part, à Combat Ouvrier, nous leur exprimons notre solidarité et nous appelons les travailleurs à en faire autant.

## MARTINIQUE

### GREVE DE 24H A LA SOCALTRA.

Le lundi 10, les ouvriers de la SOCALTRA ont fait grève pour obtenir du patron, qu'il leur paie les 450 Frs d'indemnité accordés par les patrons du bâtiment à l'issue de la grève de février-mars.

Les ouvriers de SOCALTRA avaient fait la grève avec les ouvriers du bâtiment car leur entreprise se trouve rattachée au secteur économique du bâtiment, comme en fait foi le numéro qui lui est concédé par l'INSEE.

Tout l'argument que le patron a trouvé c'est de dire qu'il ignorait ces faits et qu'en tout état de cause il ne paierait pas. A l'issue de la grève, les ouvriers ont décidé de traîner la direction de la SOCALTRA en justice afin que leur dû leur soit payé.

## GUADELOUPE

### MUSIQUE :

#### JACK DIEVAL-AGNES SARKIS.

Jeudi soir, au centre des arts et de la culture, une intéressante soirée musicale nous était présentée.

En première partie, se produisait le trio de jazz de Jack Dieval, constitué, à part lui-même au piano, de Pierre Lemarchand (batterie) et Henri Tischits...

Le trio improvisa avec talent, en particulier sur des thèmes de Duke Ellington, Gershwin, Eroll Garner et d'autres grands du Jazz.

En deuxième partie, la chanteuse Agnès Sarkis accompagnée par le même trio Dieval interpréta des airs de Jacques Brel, Bécand, Aznavour, Michel Legrand et Jack Dieval.

Si l'on peut regretter l'absence, à part une, de compositions originales tant de Jack Dieval que d'Agnès Sarkis au profit d'interprétations d'airs déjà très connus, il faut reconnaître la grande valeur des musiciens et la très belle voix d'Agnès SARKIS.